

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1 peseta al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Union postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

## Pleito de cortesía

Por qué razón, si el gobierno de los Estados Unidos y sus representantes dicen que el envío del *Maine* a la Habana es un acto de cortesía, tomes de rechazar esta versión? Debe creerse, por el contrario, en la sinceridad de éstos sentimientos, no agriar con incidentes innecesarios y suspicacias agresivas las buenas relaciones de los dos países. Las dificultades, cuando desgraciadamente vienen, y la provocación evidente, deben afrontarse; pero verdaderamente temerario andar buscando, ya señalando al vulgo residencia en Madrid de mister Woodford, en lo cual se insiste estas por algunos colegas, con intención poco piadosa, ya apeteciendo en la Habana se produzca al PABLO un conflicto.

Hay gente allá y aquí que con capar patriotismo lo que anda buscando un conflicto para satisfacción de las pasiones políticas. Cuando las cosas se pueden arreglar dignamente en paz, es imprudente desviarlas de su camino natural; sucediendo a veces que por palabras poco corteses se agravan lesiones insignificantes. Ahora mismo tenemos con Portugal asuntos de escasa monta por cuestiones de pesca y de aguas jurisdiccionales, que seguramente se regularán con facilidad. ¿No sería, tanto, innecesario e inconveniente dirigir a nuestros vecinos palabras calificativas que pudieran molestarlos? Por tal camino de jactancias y de solencias, iríamos seguramente a emistarnos con todo el mundo, y lo no nos conviene, y más en las circunstancias presentes.

Los Estados Unidos protestan un y otro que desean marchar en mejores relaciones con España. Esta se asombran de la suspicacia que ha despertado la presencia del *Maine* en la Habana. Nosotros debemos creer en la sinceridad de estos sentimientos y responder a ellos con la mayor cordialidad.

## Problema de Cuba

**General Blanco en Santiago**  
Habana 29.—A las siete de la mañana llegó a esta población. El general Blanco ha sido recibido con entusiasmo. Ha efectuado en el gobierno la recepción oficial, que ha sido muy brillante. Después se cantó un solemne *Te Deum* en la Catedral, oficiando el Arzobispo de archidiócesis. Después, el general Blanco recibió numerosas comisiones. Más tarde visitó el magnífico hospital militar, que se halla muy bien atendido. El capitán general ha concedido gran cantidad de medallas y soldados heridos, y un hizo en Manzanillo. Esta noche será obsequiado con un banquete por la Diputación provincial. La población está animada y agradecida a la visita del gobernador general. Una comisión de señoras visitó al general, ofreciéndole que concediera alguna cantidad para socorro de los reconcentrados. El general contestó que este era uno de los propósitos de su viaje y ordenó que el departamento entregara mil duros por cuenta del Estado para estos socorros.

**Saqueo de un poblado.**  
Habana 29.—Un grupo de 100 rebeldes, mandado del cabecilla apodado el Payaso (del Río), que el poblado estaba indefenso y los reos se llevaron todo lo que encontraron de valor e hirieron a varias personas.

**Representación de un cabecilla.**  
Habana 29.—Se ha presentado a indulgencia el capitán de milicias don Antonio Tola. Había sido concejal autonomista de la población.

**Impresiones de la prensa.**  
Habana 29.—Los periódicos reflejan impresiones optimistas respecto al término de la guerra.

## Varias noticias.

**Habana 29.**—Los insurrectos han volado con una bomba de dinamita el tren particular del ingeniero la Soledad. Resultaron cinco hombres heridos. Los pasajeros del tren de Pinar vieron ayer colgado de un árbol a un hombre. Se supone que es un extranjero que desde hace días estaba buscando buenos prácticos para recorrer el país.

**Optimismos.**  
Algunos periódicos llevan a tal punto sus optimismos en cuanto a la marcha de la guerra, que acogen el rumor de que puede unirse a los nombres de los cabecillas Rabi, Alvarez y Carrillo, cuya posible presentación se ha anunciado, si de Díaz y acaso el del mismo Máximo Gómez. En los círculos sociales no han tenido confirmación semejante rumores, si bien siguen alimentándose esperanzas de que repetidamente nos hemos ocupado.

## Los Estados Unidos Y ESPAÑA

**El «Maine».**  
No tiene noticia el Gobierno de que el buque norteamericano *Maine* vaya a ser sustituido en el puerto de la Habana por otro crucero de guerra de los Estados Unidos. Se supone que dicho barco solo permanecerá en Cuba cuatro o cinco días, que es el tiempo que se cree tardará en regresar a la Habana el capitán general. El Gobierno considera plausible la medida prudente de que permanezca a bordo la tripulación del *Maine*, porque cualquier impremeditación hubiera podido dar origen a una grave dificultad.

**El «Vizcaya».**  
Parece ya seguro que el acorazado de primera clase, *Vizcaya*, saldrá mañana del puerto de Cartagena con dirección al de Nueva-York.

El comandante de navío, D. Joaquín Ceollo y Pardo, marchó anoche a Cartagena, llevando un pliego cerrado para el comandante del mencionado buque, D. Antonio Eulate, con instrucciones del general Bermejo, y además ciento cincuenta mil pesetas en oro, por las atenciones del *Vizcaya*.

**Mr. Woodford.**  
Anoche se quiso sacar partido del hecho de no haber asistido Mr. Woodford a la recepción diplomática del ministerio de Estado. Pero hay que tener en cuenta que el representante americano desde su llegada a Madrid no ha asistido en colectividad a dichas recepciones, y solo va a la secretaría de Estado cuando tiene que conferenciar con el Sr. Guillón.

También se dijo ayer que Mr. Woodford había manifestado su resolución de alejar a su familia de España, en previsión de lo que pudiera ocurrir. Mr. Woodford manifestó hace algunas semanas que tenía el pensamiento de instalar a su familia en un punto del extranjero y trasladarse él al Hotel de Roma, en el que había desde su llegada a Madrid. Pero posteriormente hace dos o tres días, ha dicho que se halla muy satisfecho de su actual residencia.

**Lo que dice el «New-York Herald».**  
El *New York Herald*, de París, en respuesta a las observaciones del periódico francés *L'Eclair*, que había tomado cartas en el asunto relativo al *Maine*, dice lo siguiente:

«A menos que surja algún incidente imprevisto, no hay temor alguno de que se altere la paz existente entre ambas naciones. La llegada del *Maine* a la Habana es la primera prueba de la excelente amistad que una a España con los Estados Unidos. La ida del *Vizcaya* a los puertos americanos será la segunda.»

**Buenas impresiones.**  
Nueva York 29.—La prensa refleja la favorable impresión que aquí han producido las noticias sobre negociaciones de un tratado de comercio entre los Estados Unidos y Cuba.

El artículo de fondo del *New York Herald*, dice que esas negociaciones significan la derrota del ejército jingo y constituye la mejor prenda de paz.

**Los tradicionalistas y la Iglesia.**  
Opina oportunamente *El Imparcial* que nadie es más irrespetuoso con el clero, alto y bajo, que los periodistas integros y carlistas. Por si se había olvidado, véase lo que escribe *El Correo Español*:

«A *El Siglo Futuro* no le gustó el sermón predicado ayer en San Francisco el Grande por el reverendo padre Cardona. Dice que es la peor oración sagrada que ha pronunciado en su vida. Pero de esta opinión, con seguridad que no participará ni el Gobierno, ni la prensa liberal, ni la familia de doña Cristina de Hapsburgo. Los cuales salieron del templo mucho más incensados que los santos.»

Como se ve, *El Correo Español* y *El Siglo Futuro* hacen la competencia a *El Motín*.

## Millonarios cursis

En otro de los estudios dedicados al mundo millonario americano, que aparecen en *Le Correspondant*, se dan algunos interesantes detalles acerca de las ropas que usan los hombres elegantes en Nueva-York. Sus camisas de dormir van adornadas con pecheras y puños de encaje antiguo. Aquellos millonarios no sabrían sonarse las narices más que con pañuelos de batista extraordinariamente fina, que pagan a 250 francos la docena.

Pero donde despiegan un lujo singular es en los diamantes; de tal manera, que los llevan en todas partes. Desde luego, hay que notar que los usan hasta en las cintas de las ligas. Con este nombre se designa allí una especie de tirante que rodea la pantorrilla y sostiene los calcetines. En los cruzamientos, en los puntos de atadura de este accesorio, los más refinados colocan gruesos solitarios.

Uno de esos millonarios, tan célebre por la pasión que siente por los diamantes que se le llama «Diamond Jim», parece que es el que ha inventado semejante refinamiento y desusado lujo. «En cualquier sitio de sus vestidos ó de su persona donde ha podido colocar un diamante, se ha apresurado a llenar el vacío. El mango de su paraguas cantalea: el manillar de su bicicleta fulgura a los rayos del sol. Durante la noche, duermen con él sus queridos diamantes, con los fuegos apagados en los pliegues de sus adornos nocturnos, que son todo un poema en seda, con pinturas artísticas, de corte semejante al camisón y al hueco pantalón de las huris.»

De este modo pasan la vida esos jóvenes que derrochan para adquirir notoriedad, cuyos padres fueron hombres rudos que, manejando dinero continuamente y ocupados solo en acucular fortuna, no soñaron nunca en disfrutar de ella.

## LOS ESTUDIANTES

**Contra-manifestación.**  
Hoy publica *El Progreso* en su primera plana un aviso para organizar otra manifestación en frente de la de los estudiantes.

**Protesta.**  
El vicepresidente de la Congregación de San Luis Gonzaga, Sr. Martín Alvarez, ha hecho público que, si bien dicha Congregación no ha promovido la manifestación llevada a cabo contra *El Progreso*, no por eso dejan de adherirse todos los estudiantes que de la misma forman parte a la protesta general formulada contra los ataques dirigidos a la misma desde las columnas de dicho periódico.

**Permiso del Sr. Aguilera.**  
Parece que el gobernador civil, señor Aguilera, ha autorizado a los estudiantes para celebrar la manifestación que tenían solicitada, imponiéndoles como condición la de que no pasen los manifestantes por la calle de la Montera, donde, como ya se sabe, tiene instaladas sus oficinas el periódico *El Progreso*.

La manifestación está anunciada para mañana a las nueve.

**En Valladolid.**  
Los estudiantes de Valladolid celebraron ayer una pacífica manifestación de protesta en contra del artículo de *El Progreso*, ahirriéndose a sus compañeros de Madrid.

Acudieron a las redacciones de los periódicos locales para dar más solemnidad al acto que realizaban.

## Ultimos amores DE LOPE DE VEGA

VI  
Lope no pudo resignarse a no ver nunca más a su hija querida: obtuvo permiso para decir misa en el convento de las Trinitarias, y desde entonces no pasaba semana sin que fuera allí.

Marcela, que al entrar en el convento cambió el nombre que llevaba en el mundo, de doña Marcela del Carpio y Lujan por el de sor Marcela de San Félix, alcanzó larga vida, siendo muy celebrada por las altas dotes de su ingenio y por su talento poético, según queda dicho. Murió en el mismo convento de las Trinitarias en 1688, de edad de ochenta y tres años.

De muy diverso carácter, inquieto y con asomos de díscolo y mal avenido con el yugo paterno, salió el hermano de Marcela, el joven Lope Félix del Carpio y Lujan. Prueba de ello ofrecen no solo sus inclinaciones, sino el siguiente pasaje de una carta de su padre al duque de Sessa, que aunque no fechada, parece corresponder a 1618:

«Con los disgustos de Lopito no he podido, señor, acabar esto que vuecencia me ha mandado. El queda ya, con harto dolor mío, en los Dasamparados; que quien me dijera que a esto me había de obligar, pensara yo que estaba loco; pero, porque no lo seamos entrambos, él por falta de castigo, y yo por sobra de pesadumbre, bien es que allí se tiempo por algunos días, y yo descanso.»

Este Asilo de los Dasamparados a que Lope se refiere, se hallaba establecido en la calle de Atocha, en la casa que hoy lleva el número 117, y era ya entonces, y ahora continúa siendo, Hospital de Incurables.

Tenía emprendidos el travieso Lopito, por los años de 1615 al 16, los estudios de latín, y según parecen demostrarlo todos los indicios, en aquella época fué cuando su padre, al imprimir la comedia *El verdadero amante*, que era la primera que había escrito, se la dedicó a su hijo. El epígrafe y algunos párrafos de la dedicatoria de esta obra, merecen fijar nuestra atención.

*«El verdadero amante*, primera comedia de Lope de Vega Carpio, dirigida a Lope de Vega, su hijo.

«Mirando un día el retrato de vuestro hermano Carlos Félix, que, de edad de cuatro años, está en mi estudio, me preguntastes qué significaba una celada que, puesta sobre un libro en una mesa, tenía por alma del cuerpo esta empresa: *Fata sciunt*; y no os respondí entonces porque me pareció que no érades capaz de la respuesta. Ya que tenéis edad y comenzáis a entender los principios de la lengua latina, sabed que tienen los hombres para vivir en el mundo, cuando no pueden heredar a sus padres más que un limitado descanso, dos inclinaciones: una a las armas y otra a las letras, que son las que aquella celada y libro significan con la letra que dice que el cielo sabe cuál de aquellas dos inclinaciones tuviera Carlos. Vos quedastes en su lugar; no sé con cual genio.... Ni aun conozco la calidad de vuestro ingenio, que San Agustín tuvo por felicísimo al que nacía con él. Mas ¿para qué os preocupado con autores, cuando aún estais en los primeros rudimentos de la lengua latina? Cosa que no podeis excusar, aunque si hubierais quien os enseñara bien la castellana, me contentara más de que la supierades.

«Vos me habreis entendido y en razón de la inclinación, que fué el principio desta carta, no tengo más que os advertir, si no os inclináredes a las letras humanas, de que tengais pocos libros, y esos selectos; y si por vuestra desdicha vuestra sangre os inclinase a hacer versos (cosa de que Dios os libre), advertid que no sea vuestro principal estudio, porque os puede distraer de lo importante, y no os dará provecho....

«Yo he escrito novecientas comedias, doce libros de diversos sujetos, prosa y verso, y tantos papeles sueltos, que no llegarán jamás lo impreso a lo que está por imprimir; y he adquirido enemigos, censores, asechanzas, envidias, notas, reprehensiones y cuidados; perdido el tiempo preciosísimo, y llegada la *non intellecta senectus*, que dijo Ausonio, sin dejarme más que estos inútiles consejos. Esta comedia, llamada *El verdadero amante*, quise dedicaros por haberla escrito de los años que vos tenéis; que aunque entonces se celebraba, conocereis por ella mis rudos principios; con pacto y condición que no la toméis por ejemplar, para que no os veais escuchado de muchos y estimado de pocos. Dios os guarde.

VUESTRO PADRE.  
A fines de 1620 ó principio de 1621, ya había el joven Lope, declarando terminantemente su vocación militar, dado de mano a los estudios. Así resulta del siguiente terceto escrito por su padre en este tiempo:

Lope quedó, que es el que vive agora:  
¿No estudia Lope? ¿Qué queréis que os diga  
si él me dice que Marte le enamora?

Entró el joven Lope a formar parte de los tercios de marina que guarnecían la Armada puesta bajo las órdenes del marqués de Santa Cruz, hijo del famoso D. Alvaro de Bazán, que había sido el primero de este título. Aguardábase al embarcarse la bandera de alférez que se le concedió por gracia extraordinaria, supliendo la edad, de que no contaba sino quince años. Hallóse, y peleó bizarramente, en varios y numerosos encuentros marítimos a que dió ocasión la guerra que sosteníamos contra holandeses y turcos. Adulto ya—dice la Barrera, de quien tomamos estas noticias—y cuando por merecido pre-

mio de su valor, estaba próximo a obtener el grado de capitán, codicioso de más pronta y positiva fortuna, tomó parte en la expedición a la Isla Margarita, que con objeto de dedicarse a la pesca de perlas, emprendió un fuerte buque mandado por su amigo el valeroso capitán Antandro (este nombre poético le da Lope), y guarnecido por 250 soldados veteranos. ¡Lamentable suceso! Al segundo día de navegación hizo el bajel agua, y sumergióse en pocos momentos con toda su tripulación y gente.

Tal fué el desgraciado fin de este malogrado joven, cuya muerte causó a Lope profundísima pena, llorándole en la hermosa égloga *Felicicio*, publicada después de su muerte:

«Para qué quiero yo vida sin verte?  
¡Oa, perzosa muerte,  
contraria del estilo sucesivo  
de la naturaleza;  
pues para más rigor de tu fureza,  
lo que debe morir, perdonas vivo,  
pues mueres quien tan tierna edad vivía,  
y vivo yo cuando morir debía!»

Feliciana no debía tardar mucho en dejar a su padre para casarse con Luis de Usategui. La casa del poeta iba a hallarse desierta.

Quedábanle dos afectos para llenar su vida y consolar su soledad: doña Marta y la pequeña Antonia. Pero el cielo le había reservado para el fin de la vida más tristezas.

Hacia el año 1630 doña Marta perdió súbitamente la vista a consecuencia de una amaurosis ó gota serena. Se creyó durante algún tiempo que podría curar. «Nuestra enferma va mejor—escribía un día Lope—distingue perfectamente la luz de la sombra.» Pero bien pronto fué necesario renunciar a toda esperanza. La pobre mujer soportó su desgracia con una resignación admirable. Había sido siempre muy piadosa, pero desde hacía algunos años su devoción se había exaltado en extremo: comulgaba con frecuencia y entró en la Orden Tercera. Persuadida sin duda de que su enfermedad era un castigo del cielo, la aceptó como una expiación.

Los cuidados de su hija, la ternura de Lope y las delicadas atenciones del duque de Sessa, le hacían más llevadera su desgracia: continuaba dirigiendo su casa, interesándose en todo y particularmente en las obras de Lope, en sus éxitos; y llevaba a veces hasta con buen humor su infortunio....

La siguiente glosa, compuesta por Lope al cumplir trece años Antonia, contiene alusiones delicadas a la ceguera de la madre, tanto en el epígrafe, al decir que *ya no se usan niñas*, como en algunas estrofas:

**Al día que una niña cumplió trece años, aunque ya no se usan niñas.**

Hoy cumple trece, y merece  
Antonia dos mil cumplir;  
ni hubiera más que pedir  
si se quedara en sus trece.

A tanta arrogancia vienen muchos que de sí confían,  
y tan mal su bien previenen,  
que cumplir no merecían  
más años de los que tienen.  
Pero tan linda se ofrece,  
tan hermosa, tan gentil  
que Antonia, y tener dos mil,  
hoy cumple trece y merece.

Con razón hasta se ordena  
a los trece, pues así  
como parece que suena,  
tomara yo para mí  
esos trece por docena.  
Años de Félix vivir  
a pesar del tiempo intento,  
porque es muy poco decir,  
que merece juntamente  
Antonia dos mil cumplir.

Ella y su madre en despojos,  
Venus y Cupido bellos,  
trascen efectos y enojos,  
pues Venus quedó sin ellos.  
Después que le dió sus ojos.  
Mas si con ellos horir  
Venus pudiera, y mirar  
como sus gracias oír,  
ni hubiera que desear,  
ni hubiera más que pedir.

Su hermosura celestial  
a vivir un siglo venga;  
mas es cosa desigual  
el desearle que tenga.  
Lo que le ha de estar tan mal.  
Retarse en sus trece ofrece  
bendición más generosa,  
aunque porfa parece,  
porque siempre fuera hermosa  
si se quedara en sus trece.

A los cuatro años de haberse quedado ciega doña Marta, y sin que hubiera sido dable prever la nueva desgracia que le amenazaba, perdió la razón, dándole ataques furiosos de locura y quedándose a veces en un estado de imbecilidad. El pobre Lope, que ha dejado en sus versos consig-



**Suscripciones patrióticas.**  
A 241,913 21 pesetas accendidas a fin del año anterior la suma recaudada por el comité patriótico central de la isla de Cuba, para aumento de la marina de guerra.

**Cédulas personales.**  
El 6 del próximo Febrero expira el plazo legal para adquirir las cédulas personales sin recargo.

**El doctor Moliner.**  
Dice un periódico de la mañana que por los insistentes rumores que circularon en Valencia acerca de su estado de locura el doctor Moliner, su esposa, que se encontraba enferma en cama, hubo de dejar el lecho para venirse al macabro a descubrir la verdad de tan desconsoladoras noticias.

**El estado en que ha encontrado a su esposa, y las palabras de consuelo que le ha merecido el doctor Calleja, han tranquilizado por completo a dicha señora.**

**El Sr. Elnuayen.**  
Se encuentra enfermo de un fuerte catarro que le obliga a permanecer en cama, el señor marqués del Pazo de la Marred.

**Acuñación de moneda.**  
Se ha ordenado que la Casa de la Moneda de Madrid acuñe con destino a Filipinas 300,000 pesetas de uno y de dos céntimos en monedas de bronce.

**Para el Carnaval.**  
El distinguido artista Mariano Benlliure ha terminado ya el cartel anunciador para las fiestas del próximo Carnaval. Personas que han visto dicho trabajo firman que es una obra que llamará la atención del público.

**También ha terminado el boceto de carro alegórico, el cual será arrastrado por cho baynes, y al que seguirá una hermosa cabalgata, compuesta de 500 jinetes.**

**Visita de inspección.**  
El presidente de la Diputación provincial, Sr. España, giró ayer una larga y estensa visita al nuevo hospital de San Juan de Dios.

**Sociedad de Escritores y Artistas.**  
En la junta general celebrada anoche por la Sociedad de Escritores y Artistas, fueron aprobadas la Memoria anual y las cuentas correspondientes a 1897.

**Para los cargos vacantes resultaron**

**Sociedad de Concertos**  
Nada de notable ni que merezca especial mención ha ofrecido el concierto de esta tarde, bajo la dirección del maestro Jimenez. Lo más saliente del programa, que era la *Sexta sinfonia* (pastora), de Beethoven, no ha despertado el entusiasmo que tan heróica obra musical ha despertado en otras ocasiones, ejecutada por las mismas orquestas. Se han aplaudido, sin embargo, todos los tiempos, y particularmente el *Allegro*.

La *Primera Suite* de orquesta, de Bizet, que a petición de algunos abonados figuraba en el concierto de hoy, tampoco ha despertado gran entusiasmo. Se ha repetido, como en el concierto anterior, el *allegretto*, en el cual predomina la melodía sobre el argumento orquestal.

La *ouverture de Rienzi*, ejecutada con brío y limpieza, ha sido muy aplaudida. En cambio, *La marcha de los peregrinos*, de Berlioz, ejecutada por primera vez, no ha sido del agrado del público.

La concurrencia ha sido escasa. Poco más o menos la misma que la tarde anterior. S. A. la Infanta Isabel ha honrado con su presencia la sesión desde primera hora.

**LOS ESTUDIANTES**  
y «El Progreso»  
Por invitación de *El Progreso*, se han reunido esta tarde en el Círculo Progresista unas cien personas con objeto de protestar de los actos realizados por los estudiantes frente a la redacción del citado periódico.

Como la junta directiva del Círculo no hubiera solicitado de la autoridad el oportuno permiso, el delegado especial del gobernador, Sr. Robles, no permitió que se abriera la sesión.

Una comisión de los allí reunidos visitó al Sr. Aguilera, quien fundándose en la ley dijo que la reunión estaba bien prohibida, y que si el objeto era pedir permiso para una manifestación pública en el día de mañana, podían saber por adelantado que no la concedería.

Además de esto, hemos oído que los amigos del periódico *El Progreso* piensan presenciar mañana, repartidos en grupos, el paso de la manifestación escolar; y esto, si se cumpliera, pudiera dar lugar a algún choque.

**EL FERRO-CARRIL**  
DE TARRAGONA A FRANCIA  
**Suspension de pagos.**  
Esta cuestión sigue agitando mucho las pasiones en Cataluña, y se emplean ya los calificativos más graves al apreciar los acuerdos tomados en la junta de accionistas.

Una carta que publica en su último número el *Diario de Barcelona*, dice entre otras cosas:

«La importancia de la reunión de acreedores del ferrocarril de T. B. y F. que el día 24 de este mes tuvo lugar en el teatro Principal, y más aún, la del asunto que la motivó, méritamos a apuntar alguna ligera consideración relativa a los medios, a mi juicio indispensables, de llegar los interesados a la suspensión de pagos de aquella Compañía a la consecución del fin que persiguen.

En la Asamblea magna del teatro Principal pusieron de relieve tres cosas:

1.ª La animadversión de obligacionistas y accionistas del T. B. y F. contra los que de una manera inopinada para aquellos, habia surgido a contenerlos, tal vez a miles de familias, en la indignación, o si no en ella por completo, en un estado de penuria y angustia, no reparable esta última ni siquiera por la reposición de las cosas al ser y estado anterior a la suspensión de pagos.

Para comprender hasta qué punto fué evidente este principal aspecto, bastará decir que, no solo aplaudió el público, con el entusiasmo del que desahoga su ira, los conceptos de los discursos que envolvían una censura o un cargo contra los gestores de la compañía sespansada, sino que llegó a alzar a presantos oradores por supuestos mandatarios de aquellos o por crear que les unían a ellos simpatías o afinidades.

2.ª El escaso valor moral de la votación recalcada en la junta de accionistas del 26 de Diciembre, toda vez que fueron varios en la de obligacionistas del Principal los vehementes deseos de hacer causa común con los acreedores, por considerarse tan víctimas como ella dentro del caos de la suspensión de pagos.

Y 3.ª La unánime aplicación de los obligacionistas de trabajar unidos para el logro de sus deseos, solicitando, para mejor conseguirlos, el apoyo de la C.ª de M. Z. A. por considerar «no sin razón» que ésta, por el interés cuantioso que usen en el asunto y por los grandes elementos de defensa con que cuenta, ha de ser un aliado polidorsísimo.

Estas fueron las tres notas salientes manifestadas en la Asamblea del lunes, cuya síntesis fué la unión de todos los acreedores contra el caos común, bajo los auspicios de una Junta encargada de obtener, por todos los medios, la reparación del mal causado.»

**El baile del Real.**  
Mañana, a las doce de la noche, principará el baile organizado por la colonia valenciana.

**Correo de Cuba.**  
Cádiz 30 (2 30 tarde).  
Ha zarpado el vapor-correo de Cuba Colon, de la Compañía Transatlántica. En él van el general Marina, 45 jefes y oficiales de distintas armas, una compañía de Ingenieros de Ferro carriles, compuesta de dos oficiales y 153 soldados; el regimiento de caballería de Bayamo, formado de tres jefes, 17 oficiales y 754 individuos de tropa, y 812 reclutas procedentes de Barcelona. Su total, 1.700 soldados.

Lleva también el Colon una importante remesa de fondos para las atenciones de guerra, 68 bultos con hornos de montaña, 3.266 cajas de cartuchos M úter, 46 con medicamentos, 13 de equipajes, 50 con material sanitario y 25 con monturas y otros efectos, y para Puerto Rico 30 cajas con estuchos para revólver.

El personal de la comisaría ha velado para despachar el buque, siendo digna de elogio la rapidez en las operaciones.

Los expedicionarios han sido despedidos en el muelle por numeroso público. Los soldados van alegres.—*Menchet.*

**REUNION DE ABOGADOS**  
**El salto del tapon.**  
Bajo la presidencia del Sr. Gamazo se ha verificado esta tarde la reunión convocada para tratar del proyecto formulado por el letrado Sr. Echavarría pidiendo se eleve a las Cortes una proposición solicitando se prohiba, durante seis años, el ejercicio de la abogacía a los letrados que desempeñen altos cargos políticos y judiciales, como ministros, presidentes de los Cuerpos Colegiados, tribunales Supremo, de lo Contencioso, subsecretarías, etc.

La discusión, que ha durado próximamente dos horas, ha sido animadísima, habiendo terciado en ella en pró los señores Echavarría, Sánchez Gomez, Mon y Valero; y en contra los Sres. Pintado y Toro.

Puesta a votación la proposición, fué desechada por 63 votos contra 35.

**Barcelona 30 (1 t.).**  
Los generales Daspujols y Fonsere han revisado en la noche de Valvidrera los sesenta y seis de los pueblos vacíos a la capital.

Han asistido 600 individuos.

El general Daspujols les arengó en catalán, diciéndoles que esta institución debe continuar alejada de la política, y sobre todo que sigan el lema de paz.

Los arengadores de Valvidrera presentaban un aspecto pintoresco.

El tiempo hermoso, algo frío.—*Mencheta.*

Ha sido también denunciado el número de hoy de *El Progreso*.

**Asociación de Proprietarios.**  
El jueves 3 de Febrero, a las nueve de la noche, el distinguido abogado D. Alvaro Martínez Alcubilla disertará en la Asociación de Proprietarios de Madrid acerca del siguiente tema: «La propiedad inmueble y el poder administrativo.»

La estafeta del Congreso.  
El director general de Correos y Telégrafos ha visitado esta tarde la estafeta del Congreso, inspeccionando las reformas que se están verificando en la misma para darle mayor amplitud.

El Sr. Barroso felicitó al encargado de dicha oficina, Sr. González, por el estado de los servicios.

**Balance del Día**  
Como día festivo, y en descanso el cable, ha habido hoy pocas noticias nuevas de interés.

Además la tarde ha estado tan espléndida, que la gente solo se ha preocupado en disfrutar de sus encantos.

En el Colegio de Abogados es donde ha habido hoy alguna animación, a causa de la moción de que damos cuenta por separado.

La manifestación escolar autorizada por el gobernador, se verificará mañana a las nueve, llevando el itinerario que ya conocen nuestros lectores; pero como en la Tertulia progresista se ha intentado celebrar esta tarde una reunión de amigos de *El Progreso*, para preparar una protesta, témeso que mañana pudiera surgir algún choque.

En acción de gracias por la pacificación de Filipinas, se han celebrado hoy en varias capitales de provincia solemnes funciones religiosas.

**EL EJÉRCITO FRANCÉS**  
Con la presentación del presupuesto del ejército, se ha suscitado nuevamente en la Cámara de los diputados francesa la discusión del servicio de dos años. El ministro de la Guerra lo combatió, diciendo que el servicio de tres años era el mismo en Francia, y que en todo caso no se podía modificar una ley orgánica del ejército por una simple enmienda relativa a los presupuestos.

Lo que no se atrevió a decir, es que el soldado alemán, más tardío en aprender el ejercicio, llega al regimiento con el espíritu de disciplina adquirido por la educación, por todo lo que ha visto y en clara manera por el ambiente que ha respirado y que, gracias a esta preparación, bastan tres años y aun dos para convertirle en el soldado pasivo y resistente que

Segun noticias de origen particular, el general Blanco ha sido obsequiado en Santiago de Cuba por la Diputación provincial con un banquete, al que han asistido 75 comensales, reinando mucho entusiasmo.

Se pronunciaron brindis por la pronta pacificación de la isla.

Para tratar de las cuestiones de actualidad y de varios asuntos pendientes, se reunirá probablemente mañana en Consejo los ministros.

**ADVERTENCIA**  
Desde el día 1.º recibirán nuestros suscriptores EL CORREO con mejoras en su tamaño y en la letra.

Esto implica mayores gastos en la administración, y por tanto, ha sido preciso fijar en una peseta cincuenta céntimos el importe mensual de la suscripción en Madrid, lo cual ponemos en conocimiento de nuestros abonados, esperando de su bondad que seguirán prestándonos su apoyo y su concurso.

*Economía Política* por D. Clemente Vidaurrera y O. S. Se leyeron en la mayor administración de los intereses públicos y privados.

**Charada.**  
—¿Dónde vas, tercia primera?  
— Voy a comprar prima cuatro; ¿y tú?  
— Pues voy al bazar a ver al comprador a Torcuato un juguete, y desde allí, a que me hagan un retrato.  
— ¡Hija, cómo te compones para prosperar así!...  
Cuando saques los retratos, sabes que uno es para mí.  
— Es que ha venido del pueblo por varias cosas mi hermano, y un retrato pa mis padres quiero que lleve a la mano.  
Ayer compré una dos cuarta, un sombrero y un tambor, y una prima dos tres cuatro que le faltaba al motor.  
Vaya, tengo mucha prisa; adios, querida Atención.  
— ¡Dí a tu hermano que irá al pueblo cuando sea la función.

L. FERNÁNDEZ RODRIGUEZ.  
(La solución mañana.)  
SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR:  
CON FERRO

**Cultos**  
**Santo de mañana.**—San Pedro Nolasco, confesor, y Santos Ciro, Saturnino, Victor y Tirso, mártires.  
Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas de Góngora, donde se celebrará fiesta a San Pedro Nolasco: a las diez, misa mayor con sermón que predicará el Sr. Manzanedo, y por la tarde, preces y reserva.  
En Don Juan de Alarcón id. id.; a las diez, misa cantada en la que predicará el Sr. Corrales, y por la tarde, a las cuatro, se expondrá el Santísimo y se dará la absolución general, rezándose después el santo rosario y terminando con oraciones completas y reserva. También se dará después de la misa la absolución.  
En las religiosas de San Fernando idem idem; a las nueve y media, misa mayor en la que predicará D. Benito Guerrero, y por la tarde, a las cuatro y media, se rezará la estación y el santo rosario, después se cantarán completas, terminándose con Santo Dios, reserva y Salva.  
En Santos Justo y Pastor continúa la novena a la Purificación de Nuestra Señora, predicando, a las diez y media, el Sr. Uribe.

**Espectáculos para mañana**  
**TEATRO REAL.**—No hay función.  
De 12 1/2 a 6 1/2 de la mañana.—Gran baile de máscaras a beneficio de los inundados de Valencia.  
**ESPAÑOL.**—14.º lunes clásico.—A las 8 1/2.—El vargonzoso en Palacio.—El sustitido.  
**PRINCESA.**—Turno 1.º.—A las 8 1/2.—La tía de Carlos.—La Vicaría.  
**ZARZUELA.**—A las 8 1/2.—Los eficientistas.—A las 9 1/2.—La viejecita.—A las 10 1/2.—El cabo primero.—A las 11 1/2.—La guardia amarilla.  
**COMEDIA.**—169 de abono.—A las 8 1/2.—El guardia de Corps.—A las 9 1/2.—Oratoria fin de siglo y Camaleonte.—A las 10 1/2.—El tambor de granadero.—A las 12.—La marcha de Cádiz.—A las 12.—T. 1.º.—A las 9 1/2.—Los corridos.—A las 9 1/2.—Cañaladuras.—A las 10 1/2.—Mimo.—A las 11 1/4.—Segundo acto.  
**AFILO.**—A las 8 1/2.—La banda de trompetas.—A las 9 1/2.—El reloj de cuco.—A las 10 1/2.—Fotografías animadas.—A las 12.—La revoltosa.  
**PARISE.**—121 de abono.—4.ª serie.—T. Impar.—A las 8 1/2.—Marina.  
**SALON PBDAL.**—Alcalá, 31.—Carreteras de señoritas y corredores notables, de 4 a 8 y de 10 a 1.—Entrada, 50 céntimos.—Apuestas mías.  
**CARRERAS CICLISTAS.**—Por distinguidas señoritas, de 3 a 7 de la tarde y de 9 a 1 de la noche.—Entrada, 50 céntimos.—Apuestas mías.—Talon, 2 pias.—Carrera de San Jerónimo, 29.  
**SALON ZORRILLA** (Reina, 8).—Todos los días grandes asaltos de tarde por distinguidas señoritas, con apuestas mías.  
**PROYECCIONES LUMINOSAS.**—Alcalá, 15, bajo.—Sesiones diarias de 8 a 7 y de 8 1/2 a 12.—Entrada, 1 peseta.—Los niños menores de diez años, 50 céntimos.

MADRID.—IMPRENTA DE EL CORREO.

**EDICION DE LA NOCHE**

**En obsequio de Woodford.**  
El ministro de la República Argentina, Sr. Quesada, obsequió anoche con un inquete a Mr. Woodford, al cual asistieron, entre otras personas distinguidas, los principas de Wreda, duquesa viuda de Ballén, y marquesas de Molins y Arguana.

**LA SITUACION DE ITALIA**  
**Roma 29.**—Los periódicos publican el ferocísimo discurso pronunciado del Sr. por el presidente de la Cámara de diputados cuando al tomar posesión de dicho la empujamiento.  
Después de dar las gracias por su elección a la Cámara, dijo que ésta y el gobierno deben marchar de acuerdo para asegurar las buenas prácticas administrativas, mejorar la Hacienda y disminuir las cargas que pesan sobre las clases proletarias, a fin de sustraer a éstas las doctrinas peligrosas del socialismo.  
Los diputados socialistas interrumpieron al orador a los gritos de viva el socialismo.  
El presidente terminó hablando de la el juego de la institución del Estado, con motivo del 100.º aniversario de su proclamación.  
Continúa en las precauciones militares en esta ciudad, ante el temor de que los socialistas tratan de perturbar mañana el orden público.  
Valle. Se advierte mucha miseria, siendo muy ligeros el número de jornaleros que cavese al lado de pan y trabajo.—*Fabra.*

**Telegramas de la tarde**  
DE LA AGENCIA FABRA.  
Un discurso de lord Chamberlain.  
**Birmingham 30.**—El ministro de las Colonias, lord Chamberlain, ha pronunciado en esta población un discurso, al que concede gran importancia. En él ha manifestado que la política inglesa debe consistir en abrir nuevos mercados, a la vez que se conservan los antiguos y en llamar la igualdad de derechos para todos los países, ha manifestado que en su opinión, los imperios no aspiran a la desmembración del Celeste Imperio.  
El feminismo.  
**Paris 30.**—En los primeros días de la próxima semana comenzará a publicarse en esta capital otros dos periódicos nuevos, exclusivamente redactados por señoras; uno de ellos será órgano profesional, y el otro católico.  
Se cree que el último tendrá gran éxito, a juzgar por los elementos de que dispone.

**Las murallas de París.**  
**Paris 30.**—Mañana lunes se discutirá en la Cámara de los diputados el proyecto de demolición de una parte de las murallas de París, gracias a la cual se podrá ensanchar la población, en beneficio a vez del ornato y de la higiene.  
El empréstito chino.  
**Paris 31.**—Los ofrecimientos hechos por el gobierno chino por el embajador de Francia para la contratación de un empréstito para las condiciones que el proyecto por Gran Bretaña, constituyen en el momento, habiendo verdadera curiosidad por conocer las resoluciones del gobierno chino.  
Se observa a al propio tiempo, que la política inglesa respecto a Alemania empuja a ser más benévola y amistosa que en el pasado hasta aquí.—*Fabra.*

**Los trenes expresos de Barcelona.**  
**Barcelona 30.**—La noticia referente a la suspensión de los trenes expresos de Madrid y Barcelona, a pesar de existir dichos trenes desde hace cerca de veinte años, ha producido deplorable efecto en esta ciudad.  
Se espera que el señor ministro de Fomento se fije en dicho asunto y que interponga su poderosa y legítima influencia a fin de que se restablezca dicho servicio, haciéndose como antiguamente por la vía de Lérida, si no fuese posible, a causa del estado de la línea, restableciendo por la vía de Ros.—*Fabra.*

**LA QUESTION DREYFUS.**  
**Paris 30.**—Tan pronto como se sentencie la causa seguida contra Emilio Zola, los partidarios de Dreyfus presentarán una instancia pidiendo la revisión del proceso seguido contra el último.—*Fabra.*

**En el baile de la Zarzuela**  
Caída de un palco segundo.  
Desde un piso segundo del teatro de la Zarzuela se cayó anoche, durante el baile, un individuo que, en unión de otros compañeros, se entretenían en tirar sus sombreros a los demás palcos.  
Al desprenderse del palco, tropezó en la caída en uno de los aparatos de la luz eléctrica, yendo a parar después sobre una pareja que estaba bailando, a la que causó algunas contusiones, siendo el más lesionado el caballero, que ha resultado ser un curial.  
El espectador que cayó del palco saguado resultó ileso.  
El jaleo que se produjo con este motivo pueden figurárselo nuestros lectores.  
Las pocas personas tranquilas que van a estos bailes se lamentan de los excesos que se cometen, y desearían que los agentes de la autoridad mostraran mayor diligencia para poner orden.

**ACADEMIA DE MEDICINA**  
Esta tarde se ha verificado en la Academia de Medicina la inauguración del año académico de 1893.  
Comenzó el acto con la lectura del secretario perpetuo D. Manuel Iglesias y Diaz a un discurso en el que da cuenta de las tareas realizadas durante el año anterior.  
Acto continuo el académico numerario, doctor D. Juan Rimon Gomez Pamo, leyó el discurso inaugural, cuyo tema era *Revisión a la ley de las analogías botánicas y médicas*, trabajo que constituye una erudita disertación.  
Ambos discursos fueron muy aplaudidos por el escogido auditorio, entre el que figuraba la vida representación de la clase médica de Madrid.  
Procedió en seguida a la distribución de los premios y socorros votados en el año último, y a la publicación del programa acordado para los concursos de 1893 y 1899, terminando la sesión declarando el señor presidente abierto el año académico de 1893.  
El acto, que ha revestido gran solemnidad, ha estado presidido por el señor marqués de Guadalupe, a quien acompañaban en el estrado los Sres. Carvra (D. Rafael) y San Martín (D. Basilio).

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Table with columns for dates (29 Enero 1898, 22 Enero 1898) and currency (Ptas., Cént.). Rows include ACTIVO (Ciro, Plata, Corresponsales, etc.) and PASIVO (Capital del Banco, Fondo de reserva, Ganancias y pérdidas, etc.).

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz

Con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. El 19, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7 para Puerto-Rico y Habana...

El vapor Colon saldrá de Cádiz el 30 del corriente. Línea de Filipinas. Con escalas en Port Said, Aden, Colombo y Singapur; servicio a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones a Kuching y Buhire (Golfo Pérsico)...

El vapor Isla de Luzon, saldrá de Barcelona el 29 de Diciembre. Línea de Buenos-Aires. Con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo. Seis viajes anuales partiendo de Marsella...

Línea de Fernando Póo. Con escalas en Las Palmas, puertos de la costa Occidental de África y Golfo de Guinea. Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA. LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

SERVICIO DE TÁNGER. El vapor JOAQUIN DEL PIELAGO sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

Aviso importante. La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encargará a los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios...

Capitalistas. Para una industria ya montada y funcionando se desea socio capitalista que pueda disponer de 25 a 30.000 ptas. CHOCO late, hollo y leche. MR. GAYTTE VICTORIA, 7, 2.º

GARGANTA Y BOCA. Desaparecen todas las molestias con Pastillas BONA L D. Se coloca y facilita de mill para el lante.—Corredora Alta, 20, 3.º de D.

Esquelas de defunción. Se admiten en la Administración de este periódico, Libertad, 29, hasta seis de la tarde.

SOCIEDAD DE TELÉFONO (SOCIEDAD ANÓNIMA). Para una estación particular. Para una estación para fincas urbanas y para todos los inmuebles de la misma.

BOCA GARGANTA VOZ. PASTILLAS F. PRIETO DE GUAYACINA Y MENTOL. De efectos rápidos y seguros para combatir las enfermedades de la boca y garganta, tos por irritación y de las primeras vías respiratorias...

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR. GRAN FABRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS. Especialidad en aguas de tocador KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA...

SOLUCION COIRRE. El más poderoso reconstituyente en todos los casos de Agotamiento de fuerzas, Anemia, Clorosis, etc. COIRRE, Farmac. 79, rue de Charde-Midi, PARÍS.

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

LIQUIDACION. POR REFORMA, CON REBAJAS EXTRAORDINARIAS DE TODOS LOS ARTICULOS DE LA Camisería RIVAS y SANZ.-Príncipe, 11. Guantes, cabritilla superior, 3 botones 1'75, y gamuza..... 2'50 ptas.

Las Lobas de Machecul. POR Alejandro Dumas. Así no tendrás que ir a mil leguas de aquí para que se te almuercen los tiburonos. ¿Quién te envía? —La señora de la Logerie, ¡caramba!

ber sabido que esta noche iban a molestaros, y habiendo advertido a la señora de la Logerie el peligro que corrías, me ha dicho: Toma este pañuelo, vé a ver al capitán del Joven Carlos..... —¿Te ha dicho: Toma este pañuelo? —Kro me ha dicho, a fé.

Corre sin dilación a prevenir al digno capitán que no espere a mi hijo y huya cuanto antes, pues esta noche deben prenderle por haber contribuido a la evasión de un condenado político, y también por otras muchas cosas.

me lo habrás de repetir muchas veces para que te crea. El tunante tiene una cara de camarote que me da mala espina. —No os equivocáis—continuó José Picaut—yo os aseguro que es el picaro más descarado del país de Retz.

—¿Qué respondes a eso?—preguntó el capitán.—¡Oh, voto a brío! —¡Oh! nada—dijo Picaut—le desafío a ello. Courtin permaneció callado. —Está visto—dijo el capitán—habré de emplear otros medios para sacarte el alma de pecado, buena pieza.